

De l'habitation du Saint Esprit dans les âmes des justes

L'âme, comme créature, par le seul fait de son existence, peut prétendre à la présence de Dieu en elle. Mais pour les âmes des justes ou les âmes en état de grâce, Dieu a réservé une présence plus intime encore. Il habite dans les âmes des justes comme il habite en lui-même. Il possède ces âmes, et ces âmes le possèdent, sans qu'il y soit question d'opération quelconque. C'est comme qui dirait une possession mutuelle de Dieu et des âmes.

Voici comment l'un des meilleurs théologiens esquisse le caractère distinct et exceptionnel de cette présence :

“ Dieu, dit-il, n'habite pas seulement dans sa créature par la vie qu'il a déposée dans son être ; il la rend participante, il la remplit de sa propre vie divine, il devient en quelque sorte l'âme de sa vie, et la créature apparaît plutôt comme le sujet que comme le principe de cette vie. . . ”

C'est par une semblable présence substantielle que le Saint Esprit habite dans les âmes des justes, et les témoignages suivants en fournissent la preuve.

Dans la dernière Cène, Jésus-Christ dit à ses apôtres : “ Je prierai mon Père, et il vous donnera l'Esprit de vérité. C'est en vous qu'il fixera sa demeure, il sera en vous. ”

Puis, il résume ainsi ce qu'il vient de dire : “ Si quelqu'un m'aime et garde mes commandements, mon Père l'aimera aussi, et nous—nous personnellement,—nous viendrons en lui et nous établirons notre demeure en lui. ”

Ce que promet ici le Fils de Dieu, le Saint Esprit, à son tour, l'assure par l'organe des écrivains sacrés :

“ L'Esprit-Saint, est-il dit, habite dans les justes comme dans un temple qui lui est consacré. ”

Qu'on n'aille pas croire qu'il est dans les âmes des justes seulement par ses dons. Ce n'est pas ainsi que le saint Esprit habite dans les âmes des justes. C'est lui-même, la troisième personne de la Sainte Trinité, qui réside dans ces âmes comme dans son temple. Il se donne en possession aux justes, et les justes ressusciteront, parce que lui-même habite en eux. Oui, l'Esprit-Saint entre, aussi bien que les autres personnes de la Trinité, en contact avec les âmes des justes, il se penche sur elles il s'applique sur elles comme le sceau sur la cire, il se donne à